

# *Reitera Ecuador apoyo al proceso de paz en Colombia*

---



Bogotá, 11 abr (RHC) La gobernadora de la provincia de Esmeraldas, Paola Cabezas, reiteró el respaldo de Ecuador al proceso de paz en Colombia, fundamentalmente a las conversaciones entre el gobierno del presidente Juan Manuel Santos y el insurgente Ejército de Liberación Nacional, que comenzarán en Quito, en mayo venidero.

En declaraciones a la prensa, en Bogotá, a propósito de un seminario del Foro de Sao Paulo sobre el tema, enfatizó Paola Cabezas que su país apoyará los diálogos pacifistas, como garante de ese proceso, y aseguró que el fin del conflicto colombiano permitirá ahondar las relaciones bilaterales entre las dos naciones, y conseguir un ambiente de distensión a nivel regional.

Por otra parte, las delegaciones de los ocho países presentes en el evento manifestaron también su voluntad de acompañar al gobierno colombiano en el período de negociaciones con la insurgencia y en la etapa postconflicto.

Mientras el senador Iván Cepeda agradeció al Foro de Sao Paulo por su apoyo al proceso de paz colombiano cuando avanza las conversaciones con las FARC-EP y está próximo el inicio de diálogos con el también guerrillero ELN.

Las fuerzas políticas que integran esa convergencia han expresado aquí su respaldo no sólo a las actuales pláticas con la insurgencia sino su deseo de acompañar al país tras la firma de los acuerdos definitivos para terminar el conflicto interno, comentó el congresista en declaraciones a Prensa Latina.

Ante los sistemáticos intentos por debilitar los procesos progresistas en Latinoamérica las ocho delegaciones presentes en Bogotá manifestaron, además, su solidaridad con el gobierno de Dilma Rousseff (Brasil), de Nicolás Maduro (Venezuela) y con los de otras naciones que han emprendido igualmente transformaciones sociales significativas en el continente, añadió.

Representantes del Foro de Sao Paulo asisten en esta capital a un seminario sobre los esfuerzos en busca de la paz para Colombia, evento de dos días iniciado la víspera.

Desde 2012 representantes gubernamentales y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) dialogan en La Habana con el propósito de hallar una salida concertada a la larga confrontación bélica, que ha dejado unos 300 mil muertos.

En tanto las reuniones formales con el ELN podrían empezar en fecha venidera en Quito, Ecuador, el primer anfitrión de tales citas pues están previstas otras sedes en Cuba, Brasil, Chile y Venezuela.

Las conversaciones con las FARC-EP transcurren de manera positiva, si en las próximas semanas o días ambas partes beligerantes logran alcanzar un pacto para el cese el fuego bilateral sería ni más ni menos el anuncio a Colombia de que se ha llegado a la finalización en términos prácticos del conflicto con esa guerrilla, opinó el legislador.

Tal paso -enfaticó- abriría la posibilidad para que los integrantes de ese movimiento puedan incorporarse a la vida civil y a la acción política legal, pero eso requiere de garantías para su seguridad así que desde la capital cubana los insurgentes han alertado sobre la necesidad de erradicar el paramilitarismo, la principal amenaza frente a un futuro escenario de distensión, dijo.

Al referirse al proceso con el ELN recordó que de igual modo será preciso propiciar todas las condiciones con el objetivo de facilitar la contribución ciudadana a tales análisis.

El pasado 30 de marzo voceros del Ejecutivo y de ese último grupo rebelde dieron a conocer su decisión de inaugurar ciclos de encuentros oficiales en Quito, luego de una fase de aproximaciones exploratorias.

Con una agenda de seis puntos tales discusiones podrían aprovechar algunos de los consensos conseguidos ya con las FARC-EP en cuestiones claves como el cese el fuego bilateral, la dejación de las armas o desarme de los guerrilleros, así como la justicia transicional, mecanismo en virtud del cual serán investigados, juzgados y sancionados responsables de la contienda.

Emplear las propuestas de los ciudadanos en la elaboración de los pactos es una de las premisas de la futura mesa de conciliación, dijeron sus promotores.

Al seminario del Foro de Sao Paulo asisten representantes del Partido de los Trabajadores de Brasil, del Partido de la Revolución Democrática de México, Alianza País (Ecuador), Frente Sandinista de Liberación Nacional (Nicaragua), Partido Comunista de Cuba, el Frente Farabundo Martí (El Salvador) y Sortu del País Vasco (España), junto a los anfitriones.

Por Colombia participan miembros de la convergencia Polo Democrático Alternativo, entre ellos su presidenta Clara López y varios congresistas, así como delegados del Partido Comunista, Unión Patriótica y Marcha Patriótica (MP).



**Radio Habana Cuba**